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DOSSIERS FERMÉS                                             
 
Suivi des requêtes et questions du public au conseil d’arrondissement 
 
Conseil du 12 mars 2012 
 

Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

Mme Virginie Dulude-Trudel 

 

 

Madame Virginie Dulude-Trudel 
conseil d’arrondissement du 12 mars2012 : 

Madame Dulude-Trudel a formulé une question à la séance 
du 16 janvier 2012 concernant l’aménagement d’une traverse 
piétonne sécurisée sur la rue Rachel Est, vis-à-vis la rue 
Préfontaine.  Elle désire savoir ce qu’il advient de cette 
demande. 

 

 

 

J. Savard 

 

 

 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : DIRECTION DES TRAVAUX PUBLICS 

 

 

LE DIRECTEUR DES TRAVAUX PUBLICS, JACQUES SAVARD, EXPLIQUE QUE 
SON SERVICE TRAVAILLE DEPUIS PLUSIEURS MOIS SUR L’ÉTUDE D’UNE 
TRAVERSE PIÉTONNE À L’ANGLE DES RUES RACHEL EST ET PRÉFONTAINE. 
LA CONFIGURATION DES VOIES PUBLIQUES À CET ENDROIT POSE 
NÉANMOINS DES CONDITIONS PROBLÉMATIQUES EN RAISON DE LA 
PRÉSENCE D’UNE COURBE À L’OUEST SUR LA RUE RACHEL EST ET COMPTE 
TENU DE L’AMÉNAGEMENT D’UNE PISTE CYCLABLE, QUI EST SUSCEPTIBLE 
D’OCCASIONNER DES SITUATIONS CONFLICTUELLES AVEC LES MOUVEMENTS 
PIÉTONS.   L’ARRIVÉE DE NOUVEAUX ENSEMBLES RÉSIDENTIELS DANS LE 
SECTEUR AVOISINANT DEVRA ÉGALEMENT ÊTRE CONSIDÉRÉE, VU LEUR 
IMPACT SUR L’IMPORTANCE DES FLOTS VÉHICULAIRES SUR LA RUE RACHEL 
EST. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

M. Paul Marchand 

 

Monsieur Paul Marchand ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

Monsieur Marchand effectue deux interventions auprès du 
conseil : 

1) M. Marchand demeure perplexe devant ce qu'il considère 
comme étant des manifestations de brutalité policière 
impliquant homicide. Il suggère au SPVM de privilégier 
l'utilisation de méthodes douces, axées sur la médiation, 
pour améliorer le travail des policiers. 

2) M. Marchand signale la présence d’un nid-de-poule 
d’envergure sur la rue de Bordeaux, à proximité de 
l’intersection de la rue Beaubien Est.  Une intervention de 
colmatage s’imposerait en ces circonstances. 

 

 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

 

J. Savard 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET DIRECTION 
DES TRAVAUX PUBLICS 

 

 

LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS W. CROTEAU, PREND NOTE 
DES REQUÊTES DU CITOYEN. 

 

LE DIRECTEUR DES TRAVAUX PUBLICS, M. JACQUES SAVARD, INFORME 
L’ASSEMBLÉE QUE DES ÉQUIPES DE COLS BLEUS SONT ACTUELLEMENT À 
PIED D’ŒUVRE DANS L’EXÉCUTION D’OPÉRATIONS DE RÉFECTION DE NIDS-
DE-POULE. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

Mme Claudette Corneiller  Madame Claudette Corneiller ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

Mme Corneiller se montre particulièrement préoccupée à 
l’égard du phénomène des graffiti en milieu urbain.  Elle 
signale une recrudescence marquée de leur manifestation 
depuis environ un mois dans le secteur délimité par le 
boulevard Rosemont, les rues de Bellechasse et Beaubien 
Est, entre les rues Marquette et D’Iberville.  Elle désire 
connaître les actions privilégiées pour tâcher d’endiguer ce 
fléau. 

 

 

M.A. Gadoury 

 

 
 

 

 

A.-G. Lamothe 

 

 

 

F. Limoges 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET PDQ 44 

 

LE CONSEILLER D’ÉTIENNE-DESMARTEAU, MARC-ANDRÉ GADOURY, 
DRESSE UN INVENTAIRE DES PRATIQUES EN MATIÈRE DE LUTTE AUX 
GRAFFITI, EN INDIQUANT QUE LES ACTIVITÉS S’AMORCENT AU PRINTEMPS.  
LES OPÉRATIONS SONT EN COURS DE RÉVISION POUR INTRODUIRE DES 
MESURES NOVATRICES ET AFIN DE PERMETTRE DES INTERVENTIONS 
DURANT LA PÉRIODE HIVERNALE. 

 
LE COMMANDANT DU PDQ 44, ANDRÉ-GUY LAMOTHE, RAPPELLE QUE LE 
PRINTEMPS CONSTITUE UNE PÉRIODE PROPICE À LA PROLIFÉRATION DES 
GRAFFITI.  IL FAIT ÉTAT DES STRATÉGIES PRIVILÉGIÉES, QUI SONT AXÉES 
SUR UNE INTERVENTION RAPIDE EN VUE DE STOPPER LEUR PROPAGATION. 

 

LE CONSEILLER DE SAINT-ÉDOUARD, FRANÇOIS LIMOGES, AJOUTE DE SON 
CÔTÉ QUE CET ENJEU EST ABORDÉ PAR LA TABLE DE SÉCURTIÉ URBAINE DE 
L’ARRONDISSEMENT.  DE FAÇON PLUS PRÉCISE, L’ARRONDISSEMENT 
PRÉCONISE LA VÉGÉTALISATION DES MURS DES IMMEUBLES POUR CONTRER 
LE PHÉNOMÈNE. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

M. Noël Deslauriers 

Comité Loge-Action 

Monsieur Noël Deslauriers ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

Monsieur Deslauriers effectue deux interventions auprès du 
conseil : 

 

1) Au nom du comité Loge-Action, M. Deslauriers désire 
sensibiliser les membres à l’endroit des enjeux entourant le 
logement social et abordable, arguant que la politique 
actuelle d’inclusion de la Ville de Montréal demeure 
insuffisante pour satisfaire les besoins de la population de 
l’arrondissement.  Document DVD est déposé aux soins 
des membres. 

 

2) M. Deslauriers réclame un engagement du conseil afin que 
le site de l’école Alphonse-Desjardins puisse accueillir de 
nouveaux logements sociaux. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

F. W. Croteau 

 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, MONSIEUR FRANÇOIS W. CROTEAU, 
EXPLIQUE L’IMMEUBLE VISÉ PAR LA DEMANDE RELÈVE DE LA CSDM. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

Mme Annie Lévesque Madame Annie Lévesque ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

 

Mme Lévesque discute de l’état de l’immeuble situé au 5455, 
rue D’Iberville.  Elle déclare que les locataires font l’objet 
d’harcèlement de la part du propriétaire et que ceux-ci hésitent 
fortement à déposer des plaintes à l’arrondissement.  Elle 
suggère l’instauration d’un service téléphonique à leur 
intention et que ceux-ci soient tenus informés de l’évolution 
des dossiers d’inspection. 

 

 
 
 

 

 

F. W. Croteau 

 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

LE MAIRE DE L’ARRONDISSEMENT, MONSIEUR FRANÇOIS W. CROTEAU, 
REND COMPTE DE LA STRATÉGIE D’INTERVENTION MISE DE L’AVANT EN VUE 
D’ASSURER LA CONFORMITÉ RÉGLEMENTAIRE DE L’IMMEUBLE CONCERNÉ.  
LE COMITÉ LOGEMENT DE ROSEMONT EST ÉGALEMENT MIS À 
CONTRIBUTION POUR APPUYER LES LOCATAIRES DANS LE RESPECT DE 
LEURS DROITS. 

 

M. Michel Benoît Monsieur Michel Benoît ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

 

M. Benoît déclare avoir procédé à un examen approfondi de 
l’évaluation foncière des propriétés du district de Vieux-
Rosemont.  Il croit y avoir décelé des anomalies, dans le 
mesure où bon nombre d’immeubles serait sous-évalué. 

 

 

 
 
 
 
 
 
F.W. Croteau 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS W. CROTEAU, INFORME 
L’ASSEMBLÉE QUE M. BENOÎT EST CANDIDAT PUTATIF POUR LE POSTE DE 
CONSEILLER DU DISTRICT DE VIEUX-ROSEMONT.  IL INDIQUE NOTAMMENT 
QUE LA VALEUR FONCIÈRE A GLOBALEMENT ENREGISTRÉ UNE HAUSSE 
SENSIBLE AVEC L’INTRODUCTION DU DERNIER RÔLE D’ÉVALUATION. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

M. Réjean Boudreau Monsieur Réjean Boudreau ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

 

M. Boudreau soumet trois questions au conseil : 

 

1) M. Boudreau est propriétaire du Kool Café, un 
établissement situé à l’intersection des rues D’Iberville et 
Masson.  Il discute d’un projet de réaménagement de 
cette intersection donnant sur son commerce.  Bien qu’il 
salue cette initiative, M. Boudreau déplore que les 
résidants et commerçants du secteur n’aient pas été 
consultés dans l’élaboration du projet.  De plus, il tient à 
signaler que le nouvel espace vert amputera l’offre de 
stationnement sur rue d’environ sept cases, sans compter 
qu’il pourrait devenir propice à une indésirable 
promiscuité sociale. 

 

2)    Requête référée.  Voir « dossiers ouverts ». 

 

3)    Requête référée.  Voir « dossiers ouverts ». 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS ET DIRECTION 
DES TRAVAUX PUBLICS 

 

 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS CROTEAU, INFORME 
L’ASSEMBLÉE À L’EFFET QUE LE PROJET DISCUTÉ PAR M. BOUDREAU EST 
PILOTÉ PAR DES UNITÉS CENTRALISÉES DE LA VILLE DE MONTRÉAL..  IL 
S’AGIT D’UN PLAN DE RÉFECTION MAJEURE DE L’INTERSECTION DESTINÉ À 
SÉCURISER LES MOUVEMENTS PIÉTONS ET CYCLISTES, QUI PERMETTRA 
NOTAMMENT D’ÉTABLIR UNE LIASON AVEC LA PISTE CYCLABLE 
ENVIRONNANTE. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

M. Gilles Laporte Monsieur Gilles Laporte ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

 

M. Laporte juge fort déplorable que des résidants de son 
secteur d’habitation s’adonnent à nourrir des écureuils.  Ces 
animaux endommagent sérieusement les espaces verts et il y 
aurait lieu que l’arrondissement sévisse à l’endroit des 
personnes qui se prêtent à cette pratique. 

 

 

 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS CROTEAU, CONVIENT DU 
CARACTÈRE INAPPROPRIÉ DES AGISSEMENTS DE CERTAINS RÉSIDANTS ET 
INFORME L’ASSEMBLÉE QUE DE TELS COMPORTEMENTS SONT PASSIBLES DE 
PÉNALITÉS EN VERTU DE LA RÉGLEMENTATION MUNICIPALE APPLICABLE. 
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Requérant Questions/Requêtes/Sujets Responsables Réponses 

M. Frédéric Cormier Monsieur Frédéric Cormier ; 
conseil d’arrondissement du 12 mars 2012 : 

 

M. Cormier effectue deux interventions auprès du conseil : 

 

1) M. Cormier discute des aménagements utilitaires à 
l’intention des cyclistes.  Il estime que l’aménagement de 
liens cyclables implique le développement de 
stationnements dédiés à l’intention des cyclistes, compte 
tenu notamment de la desserte inégale observée parmi les 
artères commerciales de l’arrondissement. 

 

 

 

 

 

 

 

2) M. Cormier discute de l’opportunité de concevoir des 
aménagements récréatifs à l’intention des cyclistes.  À cet 
égard, il suggère que les parcs Père-Marquette et du 
Pélican soient dotés d’équipements pour la pratique du 
vélo tout terrain et du vélo de montagne. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
F. Limoges 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
F. W. Croteau 

DIRECTION ET SERVICES CONCERNÉS : BUREAU DES ÉLUS 

 

 

 

LE CONSEILLER DE SAINT-ÉDOUARD, FRANÇOIS LIMOGES, RECONNAÎT LES 
LACUNES MISES EN ÉVIDENCE PAR M. CORMIER.  IL FAIT TOUTEFOIS 
REMARQUER QUE BON NOMBRE DE TROTTOIRS OFFRE UN GABARIT LIMITÉ 
POUR ACCUEILLIR DES SUPPORTS À VÉLO.  IL RECONNAÎT QUE 
L’ACCROISSEMENT DE L’OFFRE DE STATIONNEMENT À L’INTENTION DES 
CYCLISTES DEVRA ÊTRE CONSIDÉRÉ À LONG TERME POUR SATISFAIRE LA 
DEMANDE. 

 

LE MAIRE D’ARRONDISSEMENT, FRANÇOIS CROTEAU, AJOUTE POUR SA 
PART QU’UN PROGRAMME À FRAIS PARTAGÉS D’INSTALLATION DE 
SUPPORTS À VÉLO SUR LE DOMAINE PRIVÉ EST MIS EN ŒUVRE PAR 
L’ÉCOQUARTIER DE L’ARRONDISSEMENT. 

 


